



Economía, Hacienda y Fondos de la UE

LA CUENTA GENERAL DE 2022 CONTEMPLA UN REMANENTE POSITIVO DE TESORERÍA DE 95 MILLONES DE EUROS

El Ayuntamiento, sus organismos autónomos y consorcio cierran el pasado año con resultado presupuestario positivo

El holding municipal presenta estabilidad presupuestaria y cuenta con capacidad de financiación

La cuenta general del Ayuntamiento en 2022 refleja la mayor actividad municipal para contribuir a la reactivación de la ciudad tras la pandemia, en un contexto en el que la recaudación bruta por plusvalía baja sustancialmente con respecto a 2021

22/09/2023.- El Ayuntamiento de Málaga celebrará el próximo lunes la Comisión Especial de Cuentas en la que se llevará a aprobación la correspondiente al pasado año, una vez que ya han tenido lugar los respectivos consejos de las empresas, organismos autónomos, fundaciones y consorcio. Entre los datos que ofrece la cuenta general de 2022, ésta incorpora la liquidación que arroja un remanente de tesorería de 95 millones de euros. Así mismo, el Ayuntamiento, sus organismos autónomos y consorcio cierran el pasado año con resultado presupuestario positivo.

A estos indicadores de gestión económica se une, aunque no sea preceptivo ya que las reglas fiscales están suspendidas por el Gobierno Central, que el holding municipal cumple y presenta estabilidad presupuestaria y cuenta con capacidad de financiación, según se desprende del informe de Intervención General.

También hay que destacar que el Consistorio continúa su política de pago ágil a proveedores, como mecanismo para ayudar a empresas y pymes y contribuir a la generación y mantenimiento del empleo local. De hecho, en 2022 mantuvo el período medio de pago por debajo del permitido por ley: abonó facturas en un período medio de 19,22 días.

Por otro lado, el índice de endeudamiento del Ayuntamiento a fecha 31 de diciembre de 2022 se situó en el 56,40% (contabilizando los préstamos por construcción de viviendas protegidas) y en un 47,91% sin incluirlos, situándose a la mitad del límite legal (110%).















1







MAYOR ACTIVIDAD MUNICIPAL PARA **CONTRIBUIR** REACTIVACIÓN

Cabe recordar que la Cuenta General de 2022 está integrada por toda la documentación preparada por la Tesorería Municipal del Ayuntamiento en relación a la actividad económica, durante dicho año, del Consistorio, sus organismos (de forma directa), así como de las empresas (a través de informes de auditoría de las cuentas y balances de las sociedades municipales de capital íntegramente municipal y aquellas en las que el Ayuntamiento tenga una participación mayoritaria), las Fundaciones Palacio de Villalón y Revello de Toro, y el Consorcio de la Orquesta Ciudad de Málaga. Incluye, además, los datos de la Liquidación Presupuestaria de 2022 y también recoge los costes de los servicios que presta el Ayuntamiento y sus entes.

Como novedad este año, el procedimiento de consolidación de las cuentas de los ayuntamientos ha variado sustancialmente, de forma más completa y detallada, conforme a nueva orden ministerial al respecto desarrollada por el Tribunal de Cuentas en julio de este mismo año. Esto ha provocado que los datos de la cuenta de resultados que se abordarán en la Comisión sean los correspondientes al Ayuntamiento y sus entidades dependientes por separado, sin consolidar, es decir, no son datos globales. Posteriormente, se unirán los estados consolidados y se someterán a aprobación plenaria. Por este motivo, no se pueden realizar comparativas con datos globales de años anteriores hasta que se obtengan los consolidados.

En cuanto a los indicadores de gestión económica y financiera del Ayuntamiento de forma específica, sin contabilizar organismos ni empresas, arrojan ratios positivos en solvencia, deuda a largo plazo, consistencia y liquidez.

Y, respecto a la cuenta de resultados, se han obtenido resultados positivos en la mayoría del holding municipal, a excepción del Ayuntamiento (-18 millones de euros, si bien ha cerrado el año con resultado presupuestario positivo), Emasa (-3,7 millones, motivado fundamentalmente por el impacto de la subida de los precios de la energía y de materiales) y Agencia Pública Casa Natal Pablo Ruiz Picasso y otros equipamientos museísticos y culturales (en torno a -190.000 euros, al utilizarse para financiar inversiones y gastos del ejercicio parte del ahorro acumulado, si bien ha cerrado el año con resultado presupuestario positivo).

En el caso del Ayuntamiento, como ha explicado el concejal de Economía, Hacienda y Fondos de la UE, Carlos Conde, "este resultado pone de relieve que se ha volcado en la reactivación de la ciudad tras la pandemia, a través de un mayor gasto, en un contexto en el que la recaudación bruta por plusvalía baja en casi 20 millones con respecto a 2021".

En concreto, ha explicado que "como muestra de la mayor actividad del Ayuntamiento para favorecer la recuperación económica", en 2022 se han





















ejecutado 21,7 millones más que en 2021 en el apartado de servicios y suministros. En este mayor gasto también ha influido la subida del IPC. Y se ha incrementado el apartado de personal, en 8 millones con respecto a 2021, en consonancia con un mayor número de empleados municipales y la aplicación de la actualización de las retribuciones.

Todo ello en un contexto, como se ha indicado anteriormente y conforme a los datos de Gestrisam, en el que la recaudación bruta de plusvalía se ha reducido en 2022 en casi 20 millones con respecto a 2021.

Asimismo, en materia de subvenciones de otras administraciones, también se ha visto minorado en la comparativa con 2021, motivado, por ejemplo, en que en 2022 no se ha recibido la subvención extraordinaria al transporte público como ocurrió en 2021.





